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Temas en -ν- 

Sustantivo  Sing.  Plur.  Sing.  Plur.  Sing.  Plur.  Sing.  

 Nom.  δαίμων  δαίμον-ες  ῥίς  ῥῖν-ες  ἀγών  ἀγῶν-ες  εἷς  

Voc.  δαῖμον  δαίμον-ες  ῥίν  ῥῖν-ες  ἀγών  ἀγῶν-ες  ἕν  

Ac.  δαίμον-α  δαίμον-ας  ῥῖν-α  ῥῖν-ας  ἀγῶν-α  ἀγῶν-ας  ἕν-α  

Gen.  δαίμον-ος  δαιμόν-ων  ῥιν-ός  ῥιν-ῶν  ἀγῶν-ος  ἀγών-ων  ἑν-ός  

Dat.  δαίμον-ι  δαίμοσι  ῥιν-ί  ῥισί  ἀγῶν-ι  ἀγῶσι  ἑν-ί  

   

Adjetivo  Sing. mas./fem. - neutro.  Plur. masc./fem. - neutro  

Nom.  σώφρων – σῶφρον  σώφρον-ες / σώφρον-α  

Voc.  σῶφρον  σώφρον-ες / σώφρον-α  

Ac.  σώφρον-α / σῶφρον  σώφρον-ας / σώφρον-α  

Gen.  σώφρον-ος  σωφρόν-ων  

Dat.  σώφρον-ι  σώφροσι  

• Sustantivos masculinos y femeninos.  Adjetivos masculinos, femeninos 
y neutros.  

• Nom. sg. con alargamiento vocálico cuando el vocalismo anterior a la –
ν– sea de timbre o/e, excepto en las palabras ἑν– (tema del numeral 
uno para los géneros masculino y neutro) y κτέν– (peine).  Si ante la –ν– 
hay otro tipo de vocalismo, el nominativo se forma también con –ς. 
Vocativo tema puro cuanto el nominativo se forma con alargamiento 
vocálico; vocativo igual a nominativo si éste se forma con sigma.  

• Los adjetivos que pertenecen a este tema son de dos terminaciones: 
una para masc. y fem. y otra para neutro.  

• Los acusativos singular y plural, misma evolución ya vista.  
• El dat. pl. se forma como si la –ν no existiera: δαῖμον– sería el tema del 

sustantivo δαίμων –ονος.  Si queremos formar el dat. pl. utilizamos 
dicho tema pero SIN –ν y formamos δαίμοσι.  Si utilizaramos la –ν el 
resultado sería δαίμονσι > δαίμουσι (con caída de ν ante σ y 
alargamiento compensatorio de ο en ου; puesto que esta evolución no 
se produce, hemos de deducir que el dativo no llevaba la ν final del 
tema).  

• Obsérvese cómo el acento en el gen. y dat. sg. y pl. de los ejemplos 
cuyo nominativo es monosilábico recae sobre la desinencia.  Ver el 
capítulo dedicado a la acentuación.  

• La palabra ἀγών ἀγῶνος tiene en su raíz vocal larga –ω– de manera 
constante. 

• El numeral "uno" εἷς ἑνός, como es lógico, no tiene plural. 
• Los adjetivos presentan dos terminaciones en el nominativo, vocativo y 

acusativo: una para masculino y femenino; otra para neutro.  Siguen el 
mismo esquema que el latín fortis -e, por ejemplo. 
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